

Ha quedado restablecido el tráfico de trenes entre Avilés y Trubia

Número suelto 15 ct.

MIERCOLES

27

OCTUBRE

AÑO II

DIARIO DE PALANQUE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

NUM. 315

SEGUNDA EDICION

Redac. y Administración provisionales
ARMAS, 1. 3.º
TOLEDO. - Tel. 1705
Apartado Correos 9
Talleres Teléfono 1605



También ha reanudado su actividad el ferrocarril Villabona a San Juan de Nieva

Se rechaza un intento de ataque rojo a la Ciudad Universitaria

BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 26 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

Se han reconocido diversos puntos de la región de Asturias y ha quedado restablecido el tráfico de trenes entre Villabona y San Juan de Nieva y entre Avilés y Trubia.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Ha habido fuego de cañón y fusil en algunos sectores. Se ha rechazado en la Ciudad Universitaria un intento de ataque del enemigo, al que se le han causado numerosas bajas.

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos. En los demás frentes, sin novedad. Se han pasado a nuestras filas 22 milicianos.

Ejército del Sur

Cañoneo en varias posiciones del sector de Peñarroya,

Salamanca 26 de octubre de 1937 (II Año Triunfal).—*Orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marfín Moreno.*

UN MODO DE SER

Explicada en días anteriores nuestra posición-nuestra orientación, mejor-interesa resumir en un solo concepto el "motor" de nuestro Movimiento, que no es otro que el sentido de la Patria: "unidad total en que se integran todos los individuos y todas las clases; síntesis transcendente, síntesis indivisible, con fines propios que cumplir".

Nosotros seríamos un partido más, si presentáramos un programa con soluciones concretas

para cada caso; si lo que es una norma de conducta interior que dirige nuestro proceder en cada caso, quisiéramos materializarle, concretarlo en reglas que limitaran nuestra actividad y convirtieran de nuevo la trabazón del Estado en un farrago de leyes con toda la serie de burocracias y charlatanerías que convirtieron en inútil la época pasada.

Las reglas y programas tienen una buena cualidad: sirven

para engañar incautos y nunca se cumplen. Hijas del sistema liberal, pueden satisfacer a quienes satisfacen la palabrería, y entusiasmar a los charlatanes, pero están huérfas de eficiencia.

No se vaya a creer por eso que vivimos encerrados en nuestro pensamiento como en torre de marfil, al estilo de ciertos intelectuales para quienes la política es "un modo de pensar" como si con sólo pensar pudieran cumplir el hombre su misión y su deber.

Nuestra política, ni es un modo de hablar, ni es un modo de pensar. Nosotros tenemos algo más entero y profundo: Un modo de ser.

No comprendemos las palabras que no vayan seguidas de hechos. Por eso llamamos farsantes a los que hablan de amor a la Patria y no sirven al Estado y llamamos traidor al que dice: Una Patria, España; un Estado Nacional-sindicalista; y no acepta estas palabras en sus hechos.

No basta que digamos: Nuestro Estado es Nacional-sindicalista, para que descansen tranquilos como el que llega a su meta, ni que le demos la arquitectura externa de tal, y nos crucemos de brazos. No, nuestro Estado no será nacional-sindicalista si no manifestamos en el nuestro sentido ascético y nuestro sentido militar de la vida, y nosotros no seremos nacional-sindicalistas si en la vida entera, en cada uno de nuestros actos, no adoptamos una actitud humana, profunda y completa. "Actitud que es el espíritu de servicio y de sacrificio, el sentido ascético y militar de la vida". Porque la Falange, el Nacional-sindicalismo, o es milicia o no es nada.

FIESTA DE LOS CAIDOS

29

«Tenemos que adoptar, ante la vida entera, en cada uno de nuestros actos, una actitud humana, profunda y completa. Esa actitud es el espíritu de servicio y sacrificio, el sentido ascético y militar de la vida.»

JOSÉ ANTONIO (Discurso del 29 octubre)

Esta radiante hora de triunfo ha sido precedida por muchas otras de prueba. Pensemos en el martirio y en el heroísmo de los defensores del cuartel de Simancas, en Gijón, para glorificarles

Las últimas operaciones en el frente de Aragón

El macizo de San Pedro en nuestro poder

Zaragoza.—Las mayores inclemencias del tiempo no logran detener a nuestros soldados en la conquista definitiva de Aragón que se persigue en aquellos frentes. Durante la última semana, las columnas que han operado por el sector de Sabiñánigo, han recibido constantes aguaceros, con los objetivos logrados el sábado último, la Ermita de San Pedro. Entre el agua y el viento ha luchado y la proseguido su marcha el Ejército Nacional. Ha sido, precisamente estos días, cuando se ha efectuado la operación, la ocupación completa del macizo de San Pedro, el pico más alto y la Ermita fijada a 1.400 metros de altura. La naturaleza del terreno no fué suficiente obstáculo para impedir la marcha de nuestro Ejército; los rojos resistieron en la defensa de estas posiciones, pero de nada les ha servido su resistencia. Nuestros soldados, con la Ermita de San Pedro ocuparon también las laderas al Este del macizo y descendieron hasta la Olsa que quedan para España. Los montes de pino, después de las laderas del macizo de San Pedro, ofrecían el obstáculo más seguro para organizar una resistencia. En las copas de los árboles, cuando no en treincheras abiecas, los milicianos marxistas trataron de cerrar el paso a nuestros muchachos con gran número de armas automáticas, en circunstancias que eran muy favorables para ellos. Nuestros soldados iban aproximándose a las filas rojas y lanzaron sobre ellas

una gran cantidad de bombas de mano, y después con la bayoneta calada.

La ocupación fué dura, mantuvo durante todo el día a nuestras fuerzas en combate, nuestros soldados hicieron alto en las posiciones conquistadas, en donde los rojos dejaron muchos muertos y material.

Después se efectuó un reconocimiento en la sierra Olsa y se recogieron los cadáveres que dejaron los marxistas, que fueron hasta 124. En cuanto al material iban retirados 80 fusiles, 5 fusiles ametralladores, 2 lanzallamas, bombas de mano, una cocina de campaña y además se han presentado 2 milicianos, una de ellas

Presencia y asistencia del nuevo Estado

Con ser muy valiosa la carga de esos camiones y barcos que han llegado a Gijón con víveres en gran cantidad para abastecer a la población hambrienta, desolada, que, alevosamente dejaron tras sí los rojos renunciando, por cierto, a un final «shekasperiano» que les recomendaba el boletín decenal del Estado Mayor rojo, con ser muy valioso el cargamento de abastos llegado a Gijón, es de mucho mayor precio algo que se les envía también a los asturianos liberados, algo que es imprescindible en su esencia por tratarse de una entidad moral, pero perfectamente tangible en todas sus manifestaciones, algo que es nada menos que esto: Un Estado. Un Estado que a más, es Nuevo, con una inverosímil y aplastante eficacia puesto que se le va montando pieza a pieza en plena guerra a prueba de dificultades, siempre gallardamente superadas.

Inminente destitución del general rojo Pozas

Valencia.—Declarase de fuente bien informada, que hay que contar con la inminente destitución del Comandante en Jefe del Grupo Oriental del Ejército rojo General Pozas, quien sería reemplazado por el General de reciente promoción Vicente Rojo, hombre de confianza del Gobierno de Valencia.

Rojo es el que ha de organizar juntamente con expertos militares extranjeros la defensa de Madrid.

con una ametralladora y han venido a nuestras líneas. La niebla se ha estacionado ya en aquella zona.—I.O.GOS.

El artifice de este Estado que pelea, vence, libera, organiza servicios, da pan y justicia, es precisamente Franco. Le asisten el Ejército de tierra, por y aire, la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, cuadrando a los ciudadanos españoles en masa.

Los asturianos sonríen hoy bajo el cielo radiante de su rescate. Unos camiones, unos barcos, les suministran alimentos: el símbolo no es prosaico, porque se nos muestra henchido de una profunda y humana poesía cívica militar.

El pan que se les da es el anticipo de un nuevo régimen de Justicia, sentido en cristiano y español. A Franco se le debe el Nuevo Estado, providente, dinámico y eficaz.

¡Arriba España!

En Berlin se comenta con entusiasmo la caída de Gijón

Berlín.—La prensa berlinesa subraya que con la caída de Gijón y la liberación de Asturias ha terminado la campaña en el Norte de España, donde las tropas de Franco se han apoderado en seis meses de un territorio de 400 kilómetros de ancho y 100 de profundidad. La conquista es tanto más importante por haberse desarrollado los combates en zonas montañosas alcanzando ciertos puntos alturas de 3.000 metros. En Asturias se encuentran los más importantes yacimientos de carbón y piritas de hierro de toda España. Los periódicos alemanes hacen resaltar, finalmente, que el Ejército de Franco puede desde ahora utilizar en otros frentes gran parte de las tropas del frente Norte.—Stéfani.

Visado por la Censura

LA VOZ DE LA CIVILIZACION

Ante el Congreso de Occidente que se celebrará en Sevilla

No podía ser de otro modo. Los hombres que sienten una luz bajo la frente y un ansia de belleza en el corazón, aquellos a quienes Dios ha cedido parte de su más alto privilegio, que es el de crear, han venido a nuestro lado para decirnos: «Estamos junto a vosotros, porque junto a vosotros está la razón, está la justicia, está la piedad, pero sobre todo está la comprensión de lo que es esfuerzo del alma en el que crea, y gozo de los sentidos en el que contempla... ¿Qué hermandad, qué aproximación puede haber entre el artista que siente el estremecimiento del espíritu al imaginar una obra de belleza, o al recibir la luz de la obra ajena, y el energúmeno que destruye la herencia de genios y siglos?»

No hay en la insania roja ni siquiera aquel afán predicado por la anarquía, de destruir un mundo viejo para alzar sobre sus ruinas otro mejor. Ahora, han destruido todo lo que, por oscuros de pensamiento y por secos de corazón, no sabían comprender: el monumento, la imagen y el lienzo; pero ninguno de ellos ha sido capaz de forjar una belleza que haga olvidar la que pulverizó su furia salvaje, ni aun la penumbra y vaguedad de una intención de arte que nos detenga los pensamientos en vuelo hacia la memoria. Han roto, han resquebrajado, han derruido porque era bello, de la misma manera que el perro siente rencor contra la luna; sino que ellos han tenido la luna entre los dientes y la han mordido con furia rabiosa, por el delito de ser bella y estar iluminada.

No podía ser de otro modo. Vienen a nuestro lado los que sienten horror ante el aniquilamiento de la herencia espiritual; los que ansian defender el mundo civilizado contra la barbarie que, como en los viejos tiempos, avanza desde las oscuras

mesetas del Asia Central. Aquí fueron acumulando las gentes y los años tesoros de esa piedad que se desborda de los pechos emocionados, y de esos resplandores y descubrimientos que se desbordan desde las frentes con luz; y ahora, como entonces, los bárbaros pretendían hundir el Imperio de Occidente, que ya es Imperio de almas. Pero estas almas en las que Dios puso mayores resplandores, se han unido en una sola hermandad —estrella o sol— para cegar los ojos y deslumbrar a los que pretendían vivir entre sombras de odios y oscuridades de caverna; y ya el mundo ha de ver, más claramente, el cuerpo viscoso de la Bestia. O, más bien, símbolo y recuerdo del más alto ejemplo lejano tendido, como esa cruz en alto de San León el Grande, que viene a detener las hordas de Atila.

Pronto se ha de celebrar en Sevilla el primer Congreso de Occidente. La civilización nos enviara sus más preclaros representantes para que eleven su voz ante el mundo y anatematizen—ya lo hizo con acen-

tos inspirados uno de los más grandes escritores de nuestros tiempos. Claude Farrère—la locura que sigue vidas en flor y arroja al égido la cosecha de siglos. Los bárbaros de hoy no han de encontrar, como Alarico, el paso libre y el ademán servil; antaño hallaron puertas carcomidas y un Imperio en otoño; bastó el viento de sus jinetes para que se derribasen las barreras y volaran las hojas que eran en otro tiempo sombra del mundo, hasta el verdor perenne de los laureles enfermo de tristeza y se hizo resaca y quebradizo.

Pero hoy han hallado otros días y otra raza, y no es Imperio en otoño el nuestro, sino en primavera, con corazones encendidos como amapolas sobre campos de verde esperanza. Y si nos hacía falta una voz, porque la nuestra se hizo ronca con el áspero jadeo del combate, estos hombres, hermanos nuestros en las tres virtudes teológicas, vienen a prestarnos la suya: clara, armoniosa, unánime y alta.

Uno de los más monstruosos asesinos de Asturias ante la justicia

Algunos pormenores de sus crímenes

León.—Ayer quedó cumplida la sentencia contra Genaro Arias Herrero «El Patas», feroz cabecilla rojo de Villaseca, pueblo de la provincia de León.

Sus monstruosos crímenes realizados en la zona de Somiedo son tantos que algunos testigos se resisten a referir ante el Consejo Sumarísimo que con todas las garantías ha juzgado al criminal.

Detalles de las salvajadas cometidas por el mismo: Entre otros crímenes realizados por «El Patas», existe el asesinato por su propia mano del Cura y del Juez de Pola de Somiedo, así como el de otras personas que no pensaban como él. También dirigió el asesinato de enfermeras de la Cruz Roja, distinguidas señoritas de Astorga, hechas prisioneras por los rojos en Somiedo, a las que entregó a la injuria de los milicianos horas antes de ser asesinadas. También en los primeros días del Movimiento Nacional dirigió el secuestro de las esposas de los Guardias de los Puestos de Villaseca, Villalbino y Cabualles. Todas estas circunstancias motivaron al Tribunal, conocido el monstruo, las garan-

tías y todos los recursos que la Ley dicta, a condenarlo a garrote vil.

«El Patas», que viendo perdida la causa de los rojos se presentó a las autoridades de León, como si fuese un pobre evadido de la zona roja, engañó que le dió buen resultado, pues logró salir de la prisión preventiva hasta que más tarde fué reconocido por varios falangistas y detenido nuevamente. No buscó recibir los Sacramentos; pero buscó el Crucifijo y contrajo matrimonio canónico con la mujer con quien vivía maritalmente, y dirigiendo de su puño y letra una carta al Párroco de Villalbino pidiendo fueran bautizados sus tres hijos menores de cuatro años de edad.

Nuevos contingentes de fugitivos rojos llegan a Francia

París.—El sábado llegaron a la Rochelle y a Rouan nuevos contingentes de fugitivos asturianos, y en el «Alfredo» unos 200 oficiales y soldados rojos.